



- ・ここから始まる
- ・一つになって力を
合わせる
- ・世界に羽ばたく

中野第一

学校だより 9月号 Web
令和3年月9月1日
中野区立中野第一小学校
校長 戸崎 晃

力を発揮できる場所に

校長 戸崎 晃

2021年、夏。オリンピック競技が多く放送され、一日中テレビ画面を通して観戦・応援することができました。私にとってはこれまでと違う、語り尽くせない多くの感動に溢れた夏となりました。

上野投手とアメリカのアボット投手。13年の時を経て投げた女子ソフトボール決勝での二人のエースに、これまでの想像しがたい努力、精神力と強い思いを感じました。

卓球混合ダブルス、6対10から7度もマッチポイントを取られながらの劇的な逆転勝利。そして史上初の金メダル。最後の1ポイントを諦めない心、ペアへの信頼と互いを生かす技術はまさに世界最高でした。

レスリング女子50キロ級。出場の望みが絶たれたと思った中からの代表権の獲得。そして、全試合をとおして1ポイントも相手に取られずフォール勝ちという完全制覇、等々。

そして今、パラリンピック。私はテレビ映像を見ながら、子供に競技の内容・ルールや障害別の種目（運動機能によるクラス別）について話しています。また、選手だけでなく、サポートする人々の様子に注目させています。陸上の競走種目でのガイドランナーや跳躍・投てき種目のコーラー、ブラインドサッカーのガイドやキーパー、水泳コーチのタッピングバー（合図棒）等々。また、装具の開発やメンテナンスを行うことで選手を支える人々、大会ボランティアの人たちのこと…。

ただパラリンピックを観るだけでなく、私にもできることがある、共に創りあげるスポーツもあるんだということを知ってほしいと思っています。

パラリンピックは、誰もが個性や能力を発揮し活躍できる公正な機会が与えられている場です。共生社会を具現化するための重要なヒントが詰まっている大会です。また、社会の中にあるバリアを減らしていくことの必要性や、発想の転換が必要であることにも気付かせてくれます。（JPC「パラリンピックの意義」より）

子供たちが力を発揮する重要な場所の一つは学校です。そのために今、中野第一小学校では、大きな二つのことに取り組んでいます。

一つ目は、特別支援教育・ユニバーサルデザインの視点に立った教育に関することです。程度の差はあれ、どの子ども得意・不得意があります。発達障害の有無にとらわれず、すべての子供に、それぞれの個性や特性に応じた必要な支援をすることが重要という考えで取り組んでいます。ある子が必要とする個のニーズに応じることで、他の子供にとってもより分かりやすくなり、結果としてすべての子供たちの理解につながるというものです。

二つ目は、個別最適化した学習により、多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、資質・能力を一層確実に育成することです。二中校区3校で、企業の協力を得て、一人一人の得意・不得意、忘却速度などのデータに基づいた学習指導を行う「Monoxer」という解いて憶える記憶アプリを活用し、学力の向上を目指します。まず、算数・国語から始めます。

<9月の生活目標>

気持ちのよいあいさつをしよう

生活指導主任 宇治 紀子

「挨拶」は、社会の中で生きていくわたしたちには欠かせない大事な行動の一つです。挨拶ができるということは、相手を人として認め気持ちを通わせようという心の表れです。4月に異動してきたばかりの私に、中野第一小の子供たちは「おはようございます!」「こんにちは。」と挨拶をしてくれました。中野第一小の仲間になれた気がした瞬間でした。そんな素敵な挨拶ができる中野第一小の皆さんに目指してほしい挨拶の仕方をご紹介します。

あか 明るいあいさつ **れいぎ 礼儀たたく** **こころ 心をこめて** **め みて** **じぶん いつも自分から**

挨拶の仕方を意識しながら、友達や先生、家族、地域の方々に素敵な挨拶ができるといいですね。

9月の行事予定

来校日 ◆スクールカウンセラー ◇心の教室相談員

| 日 | 曜 | 朝 | 学校行事・特別活動 | 学年別授業時数 | | | | | |
|----|---|-------|--|---------|---|---|---|---|---|
| | | | | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 |
| 1 | 水 | 全校朝会 | 学校再開 給食開始 4時間授業（全学年） | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 2 | 木 | 学級指導 | 4時間授業（全学年） ◇ | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 3 | 金 | 読書 | 4時間授業（全学年） | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 4 | 土 | | | | | | | | |
| 5 | 日 | | 東京パラリンピック閉会式 | | | | | | |
| 6 | 月 | 安全指導 | 安全指導 5時間授業（全学年） ◆ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 7 | 火 | 学級指導 | 計測（1,5,6年） ◇ 都学力調査（4年）5時間授業（全学年） | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 8 | 水 | 学級指導 | 都学力調査（5年）4時間授業（全学年） | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 9 | 木 | 学級指導 | 計測（2~4年,ひまわり）色覚検査（4年） 都学力調査（6年）5時間授業（全） ◇ | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 10 | 金 | 読書 | 生活科見学（2年）→オンライン授業 5時間授業（全学年） | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 11 | 土 | | 土曜授業→なし | | | | | | |
| 12 | 日 | | | | | | | | |
| 13 | 月 | 学級指導 | 教育実習始（～10/8） 委員会活動⑤ ◆ | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 |
| 14 | 火 | 学級指導 | ◇ | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 15 | 水 | 学級指導 | 4時間授業（全学年） | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 16 | 木 | 児童集会 | 東京ベーシック・ドリル診断テストB③ ◇ | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 17 | 金 | 読書 | 水泳指導終 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 18 | 土 | | | | | | | | |
| 19 | 日 | | | | | | | | |
| 20 | 月 | | 敬老の日 | | | | | | |
| 21 | 火 | 学級指導 | オープンキャンパス②（6年）→延期 プール片付け（5年）介護実習① ◇ | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 22 | 水 | 学級指導 | 避難訓練 介護実習② | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 23 | 木 | | 秋分の日 | | | | | | |
| 24 | 金 | 読書 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 25 | 土 | | | | | | | | |
| 26 | 日 | | | | | | | | |
| 27 | 月 | 学朝(高) | 観察実習①（～9月30日） ◆ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 28 | 火 | 学朝(中) | ◇ | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 29 | 水 | 学朝(低) | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 30 | 木 | 体育朝会 | ◇ | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 1 | 金 | | 都民の日 | | | | | | |
| 2 | 土 | | お休み 運動会→10/30に延期 | | | | | | |
| 3 | 日 | | | | | | | | |
| 4 | 月 | 学級指導 | | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 5 | 火 | 学級指導 | 社会科見学（6年2組） | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |

運動会の延期について

運動会を10月30日（土）に延期します。予備日を31日（日）、再予備日を11月3日（水・祝）とします。

延期に伴い、10月2日（土）はお休み、10月4日（月）は授業日（給食あり）となります。

皆様にはお予定いただき、参観いただくために様々な調整を付けていただいていたことと存じます。延期となり申し訳なくお詫びいたします。

昨今の新型コロナウイルス感染症の感染状況を鑑み、児童がより一層輝ける運動会となるよう開催日延期をいたしました。急なことで御迷惑をおかけいたしますが、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。詳細に付きましては別紙プリントを御覧ください。

令和3年度 児童・生徒の学力向上を図るための調査

9月7日（火）～9日（木）

この調査は、教育指導の充実や組織的な授業改善等に役立てることを目的としています。

今年度は4～6年生を対象として、児童用のiPadを用いてウェブ上で回答する形式です。各学年1時間程度の調査を行います。

井の頭公園オンライン授業（2年）

日時：9月10日（金）

井の頭自然文化園を訪れる生活科見学は感染症予防対策のため中止とし、オンラインによる学習にしました。

井の頭公園自然文化園の解説員さんが虫や生き物について教えてください。また、井の頭自然文化園の様子を映していただき、LIVEで観察する予定です。今できることを考え、皆さんの協力を得て、充実した学習にいきます。

オープンキャンパス（6年）

日時：9月21日（火）

→10月下旬に変更

今回のオープンキャンパスは、部活動体験を計画していました。体験活動であり、小中学生が交流する場面が出てくるため、今回は延期にすることとしました。

今後の日程に関しましては、第二中学校・中野本郷小学校と調整し確定次第お知らせいたします。